



※「そとがき」
外輪山を意味する古い言葉です。

医療法人社団坂梨会
あなたの健康が
大好きです

発行
医療法人社団
坂梨会 広報課

1月号
Contents

- ◆ 理事長・院長 新年の挨拶
- ◆ 各施設長新年の挨拶
- ◆ 地域支援センター・看護部総看護師長 阿梨花病院 院長新年の挨拶
- ◆ 診療日程

年頭の所感 医療法人社団 坂梨会 理事長 坂梨 嘉寿恵

2025年 新年明けましておめでとうございます。

皆様におかれましては、健やかに新しい年をお迎えのこととお慶び申し上げます。2020年以降、新型コロナウイルス感染症が続いておりましたが、一昨年5月に感染症法上の位置づけが2類から5類に変更されてから1年半が経過し、皆様の生活もほぼ以前と同様の日常を取り戻されたのではないのでしょうか。医療法人社団坂梨会の病院及び関連施設においても、一昨年11月以降、病室・居室へのお見舞いを再開する等、入館制限を緩和しております。



さて、本年2025年は団塊の世代の方々が全て75歳以上となります。政府は、その影響による財政負担増の対応として、医療・介護の窓口負担が「3割」となる高齢者の対象の拡大を検討する、とした社会保障改革の「工程案」を一昨年12月に示し、この「工程案」に沿って、昨年スタートした医療計画・介護保険事業計画・医療費適正化計画等の計画が立案されており、高額療養費制度の自己負担の上限額の引き上げをはじめとして「社会保障費の歳出削減」・「現役世代の負担を少しでも軽くしていく」という名目のもと『能力にに応じてすべての世代が支えあう「全世代型社会保障」の具体化が、引き続き進行しています。また、昨年の診療報酬改定では、0.88%のプラス改定ではあったものの、昨年の物価上昇率は2%を超えており、この差分は病院の経営を圧迫しているのが現状です。

地域住民の皆様と、医療・介護を提供する病院・施設の双方に負担を強いる政策により、利用者の皆様の自己負担増・病院経営の圧迫が一層進行しておりますが、医療法人社団坂梨会は、これらの医療・介護行政による制度変更の都度、対応の検討を重ね、サービスの質を下げることなく、より質の高いサービスの提供を目指して柔軟に対応を進めてまいります。また、法人統合後6年となった阿梨花(ありはな)病院大津については、地域の皆様のおかげで、大津地域の基幹病院として業務面・経営面とも安定し、業務の効率化を図り工夫を重ねながら、地域の方々に医療・介護・福祉サービスを提供させていただいております。医療法人社団坂梨会は、阿蘇・大津の両地域の皆様が安心して地域での生活を継続して頂けるよう、サービス提供体制の整備・質の向上を、よりいっそう進めていくため、常に工夫・努力を重ね、職員一丸となって邁進していく所存でございます。

本年も、医療法人社団坂梨会の阿蘇温泉病院・阿梨花(ありはな)病院大津を中心とした医療・介護・福祉施設を宜しくお願い申し上げます。



新年の御挨拶



阿蘇温泉病院
院長 横山 芳樹



みなさま、2025年、新年あけましておめでとうございます。

昨年はコロナも一段落して、世の中にも活気がでてきた1年だったと思います。ただ新聞、TVでは毎日のようにいろんな事件や、凶悪な犯罪も増えてきたと報道されてしまいましたね。本来日本の一番の自慢は社会の安全・治安の良さおよび清潔な環境です。これはながらく受け継がれてきた日本国民としての良識によるものでしょう。さらに医療においても国民皆保険制度で良質な医療がみなさまに安い医療費で提供されていることもトップクラスです。時には日本で生まれ育ったことに感謝するのでもいいかもしれません。ところで【健全な精神は健康な肉体に宿る】という言葉があります。ご存知でしょうか。古代ローマの格言ですが、体が健康であれば、おのずと精神状態も安定してくるという意味で現在では使われているようです。私たち医療従事者としては、当院のスローガンである【あなたの健康が大好きです】にもあるように、みなさまの体の健康管理はもとより、健全な精神状態でいきいきと生活していくことのお手伝いできればと思っております。なんでもご相談ください。

それでは本年もよろしくお願いたします。

介護老人保健施設愛・ライフ内牧
施設長 高森 博照
謹賀新年〜捕らぬタヌキの皮算用〜



皆さんお元気ですか？私はポツポツです。毎年この時期になると年末ジャンボ宝くじ〇〇億円が気になり始め、「当たったら何ば買おうかね？」など、宝くじをまだ買ってもないのに、当たった時の事を心配する人達がいっぱいいます。私もその一人です。私がもし当たったら、息子達、母と姉に5百万円ずつ、いつもお世話してもらっている上野次長に2千万円の小遣い、そして色々お世話になった坂梨会に1億円寄付します。私はロールスロイスを1台買って、もちろん運転は自分でします。(免許は失効しておりますが、無理やり取り直します。)そして息子達と北海道や京都、各地の温泉を巡り、おいしいものを食べながらゆっくりと全国を旅したいです。また、自分がデザインしたピラミッドの形をした体育館くらいの大きな家を見て、頂上部分に自分の部屋を作り、机と座り心地のよい椅子、本棚があり、阿蘇山を眺めながら高級オーディオで音楽を聴き、ハバナの葉巻をふかし、ブランドのロックスを片手に、本を読みながら、六〇歳で先立った妻の夢を見ながらうたた寝をしたりして、ゆったりとした時間を過ごしたいです。しかし、あれよあれよと無一文となり、たたみ三畳分の部屋でひっそりと生活することになり、「あの人は今どきやん なつとるだろうか。」と噂になる、そういう人生になるでしょう。うちゃんちゃん。夢を見るのは無料(タダ)なので、皆さんもいい夢を見て心を豊かに今年も過ごしていきましよう。変な文章になりましたが、本年もよろしくお願い致します。
*「捕らぬタヌキの皮算用」とは・・・手に入れていないものを当てにして、様々な計画を立てること。

謹賀新年
有料老人ホームみずあさぎ
デイサービスセンター宝泉郷
施設長 児玉 まゆみ



新年あけましておめでとうございます。皆様におかれましては健やかに新しい年をお迎えのこととお慶び申し上げます。
住宅型有料老人ホームみずあさぎは開設丸7年、デイサービスセンター宝泉郷は丸10年が経ちました。これもひとえに地域の皆様、関係事業所の皆様のご支援の賜物と感謝申し上げます。
住宅型有料老人ホームみずあさぎは、老々介護や親御さんと離れて暮らしておられるご家族の方などからのご相談や、デイサービスセンター宝泉郷は、住み慣れた自宅で末永く生活を送りたい方が認知機能やADL(日常生活動作)の低下予防としてご利用の相談を頂くなどに対応しております。当施設ご入居の方には、施設に居ながらにして在宅生活に近い居心地の良い環境を提供することを心掛け、入居の皆様はお元気で生活されています。またデイサービスセンター宝泉郷は、利用者の方から「今日も楽しかった」と喜ばれスタッフ一同やりがいを感じております。2025年もそうした地域の皆様の要望にお応えすべく、もしお困りの方がございましたら、ご相談や施設見学などに応じます。所存でございます。また、新型コロナウイルス感染症ですが未だ終息することなく加えてインフルエンザの流行も油断を許せない状況です。当施設におきましても引き続き感染防止に努めて参ります。
最後に皆様のご健康とご多幸を祈念申し上げ新年のご挨拶とさせていただきます。

新年のご挨拶
社会福祉法人 蘇峯会
ケアハウス 茶寿苑
施設長 後藤 由里



謹んで新年のあいさつを申し上げます。旧年中は、茶寿苑に対しまして、皆さまからの温かいご支援ご協力を賜り、無事、新年を迎えることができましたことを心よりお礼申し上げます。
私は昨年二月一日付でケアハウス茶寿苑施設長を拝命しました。ここに初めてご挨拶申し上げます。これからもご入居者様のお声を大切にしていく姿勢を受け継ぎ、お一人お一人が安全にそして安心してお過ごしいただけるように尽力して参ります。さて、新型コロナウイルス感染症の発生から五年目の月日が過ぎますが「五類感染症」に移行されたとしても高齢者施設にとって大敵であることには、間違いありません。今後も感染予防に努めながら、誰もが安心して生活していただけるように、職員一丸となり努力を続けて参ります。今後とも皆さまの1層のご指導とご鞭撻を賜りますようお願い申し上げます。い申し上げ、新年のご挨拶とさせていただきます。



新年のご挨拶

坂梨会地域支援センタースタッフ一同

新年あけましておめでとうございます。

巳年をむかえるにあたり、皆様のご多幸と坂梨会のチームでもある『あなたの健康が大好きです』をお祈り申し上げます。本年も皆様に喜ばれる支援を、一同取り組んで参ります。

入所系（住まい）

★介護老人保健施設 愛・ライフ内牧

（定員120名）

★住宅型有料老人ホーム みずあさぎ

（定員25名・全室個室）

通所系（通う）

★介護老人保健施設 愛・ライフ内牧

通所リハビリテーション（定員80名/日）

★阿蘇温泉病院 短時間通所リハビリテーション

（定員午前10名・午後10名/日）

★デイサービスセンター宝泉郷（定員18名/日）

訪問系（伺う）

★居宅介護支援事業所 春草苑

*在宅生活を送る上で必要なケアプラン（サービス）を作成します。

★訪問介護事業者所 春草苑

*ヘルパーがご自宅に訪問し、生活援助や身体

介護を行い、生活支援を行います。

★訪問看護ステーション 春草苑

*看護師がご自宅を訪問し、病気や障害に応じた看護を提供し、在宅生活を支えます。

★阿蘇温泉病院 訪問リハビリテーション事業所

*リハビリ専門職がご自宅で心身の機能の維持

回復を図り、日常生活の過ごしやすさや社会生活

楽しくなるよう支援します。



新春のご挨拶

阿蘇温泉病院 看護部

総看護師長 井久美

新年あけましておめでとうございます。

皆様におかれましては、健やかな新年をお迎えるのこととお慶び申し上げます。

昨年は、新型コロナウイルス感染症による制限が随分緩和されました。一方で院内では継続して感染対策を実施しており、感染状況により面会10分制限の実施やマスクの着用など、ご理解とご協力頂きましてありがとうございます。

入院病棟では6月から、病棟多職種チーム医療に取り組みました。チーム医療とは、医師や看護職、介護職・薬剤師、リハスタッフ、栄養士、医療相談員、クラークなどが連携し、一人の患者様に対する最適な治療やケアを提供する医療体制です。多職種での朝礼とカンファレンスを実施し、複数の職種が協力することで、患者様への質の高いケアが可能になり、生活の質向上につながっています。

2025年も多職種で協力し、地域の皆様が安心して受診・入院・退院後の生活が過ごせるよう支援していきますので、どうぞよろしくお祈り致します。



新年の御挨拶

阿梨花病院大津

院長 岩下 浩蔵

新年あけましておめでとうございます。

旧年中は格別のご厚情を賜り誠にありがとうございました。

本年は阿梨花病院大津リニューアルから5年目を迎える年になります。

これもひとえに地域住民の皆様、地域の医療機関や介護事業所の皆様のご支援のおかげであると心より感謝いたしております。大津・菊池圏域の状況は5年前とは比較にならないほど刻々と変化をしています。しかし、私ども阿梨花病院大津職員一同はその市場の変化に柔軟に対応しながらも基本理念である「よりよき人間性を・よりよき環境を・よりよき医療・介護を」を胸に地道に地域医療の為に貢献し続けることを最優先とし、誠心誠意努力してまいりる所存でございます。

新しい年が皆様にとりましても素晴らしい年になりますことを祈念させていただきます。

どうぞ本年も医療法人社団坂梨会阿梨花病院大津をよろしくお祈り申し上げます。



阿蘇温泉病院 外来診療日程

受付時間
7:30～12:00
13:30～17:00

診療時間
8:30～12:30
14:00～17:30

※急患や時間外・当日の詳細なお問い合わせは0967(32)0881まで遠慮なくお電話下さい。

※令和6年12月31日現在

2025年1月	月		火		水		木		金		土		
	午前	午後	午前	午後	午前	午後	午前	午後	午前	午後	午前	午後	
内科	戸上	6・27日のみ 河内	戸上	宮野	宮野	戸上	河内	戸上	尾崎	横山 診療7:30～18:30 診療8:30～18:30	4・11日のみ 堤	4・11日のみ 堤	
	尾崎	20日のみ 尾崎	河内	徳本	徳本	河内	尾崎	河内	徳本	徳本	戸上・上野	18日のみ 橋川	
	渡部	20・27日のみ 渡部									河内	25日のみ 坂田	
	尾崎	尾崎								横山 診療8:30～18:30	坂田	坂田	
										徳本			
			河内							河内			
			谷	谷	谷	谷	谷	谷	谷	谷	谷	谷	谷
			尾崎	尾崎	尾崎	尾崎							
			荒尾	荒尾	荒尾	荒尾							
			黒木	黒木	黒木	黒木							
		井	井	井	井	井	井	井	井	井	井	井	
		松本	松本	松本	松本	松本	松本	松本	松本	松本	松本	松本	
		坂梨	坂梨	坂梨	坂梨	坂梨	坂梨	坂梨	坂梨	坂梨	坂梨	坂梨	
		豊福	豊福	豊福	豊福	豊福	豊福	豊福	豊福	豊福	豊福	豊福	
		河内	河内	河内	河内	河内	河内	河内	河内	河内	河内	河内	
		横山	横山	横山	横山	横山	横山	横山	横山	横山	横山	横山	

阿蘇温泉病院では、骨粗鬆症の為に**早期発見・早期予防**の為に骨の**正確な状態**を知ることから骨密度検査装置を新規導入しました。**【詳細はこちら】**
お気軽にご相談下さい!!
阿蘇温泉病院(0967-32-0881)

転倒し
手首を
骨折

転倒し
肩を
骨折

転倒し
圧迫
骨折

転倒し
時・肩を
骨折

あなたの
大丈夫
ですか?

LINE
はじめました

阿蘇温泉病院
の案内等最新情報をお届けします!
右のQRコードをLINEから読み込むか、ID[@644wqdeley]を検索して、友達登録をお願いします。

阿蘇温泉病院 非常勤医師
回診 9:00～14:00